
議会だより 2021.5
vol. 64

C N E TO T N S

白 山 市

スマートフォンで議会の
録画中継が見られます。

お知らせ

❷…   新しい市議会がスタート
❹… わたしたちが議長・副議長です
❺… 新しくなった議会組織を紹介します
❻… ３月会議の概要
❽… 一般質問
⓬… こんなことが決まりました

「メモリー」
作者／金城大学短期大学部美術学科　原

はら
田
だ

　文
あや

己
み

 さん

議員の紹介
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新しい市議会が スタート

６番

池
いけ

元
もと

　　勝
まさる

　40歳
無所属　当選２回
相木町

We’reONE！みんな
で行こう、次のステー
ジへ

４番

原
はら

　　卓
たく

二
じ

　61歳
公明党　当選１回
千代野東四丁目

市民の声、現場の声を
大切に、誠実に取り組
みます

５番

木
き

谷
や

　和
かず

栄
え

　68歳
無所属　当選１回
橋爪町

笑顔あふれる社会を求
め、誠実と対話を第一
に！

３番

谷
たに

　　健
けん

一
いち

　56歳
無所属　当選１回
山島台二丁目

小さな声を大きく反映
夢と希望のある地域づ
くり

13番

石
いし

地
じ

　宜
よし

一
かず

　69歳
無所属　当選４回
石立町

安全で安心な住みよい
まちづくりに対話と実
行！

11番

吉
よし

本
もと

  史
ふみ

宏
ひろ

　65歳
無所属　当選３回
坊丸町

心豊かで明るくイキイ
キした地域づくりを！

12番

澤
さわ

田
だ

　昌
まさ

幸
ゆき

　73歳
無所属　当選１回
木滑

市民に寄り添い！夢が
描けるまちづくりを目
指します

10番

山
やま

口
ぐち

  俊
とし

哉
や

　56歳
無所属　当選３回
富光寺町

教育・環境・平和を大
切に全力で取り組みま
す

21番

西
にし

川
かわ

　寿
ひさ

夫
お

　76歳
無所属　当選５回
倉光西二丁目

市民の声を大切に、一
生懸命頑張ります

19番

寺
てら

越
こし

　和
かず

洋
ひろ

　63歳
無所属　当選５回
日向町

夢をかなえる社会へ、
市民と共に歩み、取り
組む

20番

藤
ふじ

田
た

　政
まさ

樹
き

　73歳
無所属　当選５回
北安田町

地域力推進に努め、市
民が住んでよかったを
目指します

18番

岡
おか

本
もと

　克
かつ

行
ゆき

　70歳
無所属　当選５回
横江町

持ち前の正義感で市民
生活の向上に向け、さ
らに前進

白山市議会だより2 白山市議会だより 3有権者が政治家に寄附を求めることは禁止されています。
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新しい市議会が スタート

２番

上
うえ
田
だ
　良
よし
治
はる
　48歳

無所属　当選１回
吉田町

未来ある白山市を若い
力と行動力で、創り育
てます！　

１番

山
やま
本
もと
　佳
よし
裕
ひろ
　45歳

無所属　当選１回
源兵島町

白山市でよかったと市
民が実感できるために
がんばります

８番

大
おお
屋
や
　潤
じゅん
一
いち
　54歳

無所属　当選２回
鶴来本町二丁目

笑顔あふれる白山市づ
くりに全力投球します

９番

田
た
代
しろ
　敬
けい
子
こ
　63歳

公明党　当選２回
西柏町

女性の視点を市政に生
かし市民の声を大切に
します

７番

中
なか
野
の
　　進

すすむ
　51歳

無所属　当選２回
村井町

市民目線でビジョンを
明確に持って取り組み
ます

15番

北
きた
嶋
じま
　章
あき
光
みつ
　63歳

無所属　当選５回
美川末広町

地域に根差した政治、
人と語り合う政治を目
指します

17番

宮
みや
岸
ぎし
　美

み
苗
なえ
　70歳

日本共産党　当選５回
宮永新町

長びくコロナ禍、市民
の「命・くらし」第一
で頑張ります

14番

小
お
川
がわ
　義
よし
昭
あき
　72歳

無所属　当選５回
倉光五丁目

市民が主役の活力ある
白山市実現に向け取り
組みます

16番

村
むら
本
もと
　一
かつ
則
のり
　67歳

無所属　当選５回
大竹町

市民の声や心を大切に
する白山市議会を目指
します

議席番号
氏名、年齢（５月１日現在）
政党名、当選回数（合併後）
住所
抱負� の順に掲載

２月21日に執行された
白山市議会議員選挙で当選した
議員21名を紹介します。

議長席から見た議員席

議席番号は当選回数（合併前を含む）及び
年齢により決定しています

白山市議会だより2 白山市議会だより 3政治家が病気見舞を出すことは禁止されています。
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藤
ふじ

田
た

　政
まさ

樹
き

 議長

―市民と共に歩む議会を―
　この度、令和３年３月会議におきまして、議員各位
の信任をいただき、議長に就任いたしました。
　身に余る光栄と同時に、責務の重大さに身が引き締
まる思いです。
　議長として、円滑な議会運営に全力を傾け、議会の
役割を果たしてまいりたいと思います。
　合併をして16年が経過した白山市。ここへきて改
めて対等合併の意義や、市域全体の一体感が気になり
ます。

　今一度、立ち止まり、振り返り、考える時期でもあると思い「市民に問う」そのような機会を持ち、会
話と議論を重ね、議会の改革と共に進めてまいりたいと思っています。
　今般の改選により、合併をして５回目の新たな議会へのスタートになりました。議員各位の闊達な議論
を重ね、「市民と共に歩む議会」を基調とし、市民の負託に応えてゆきたく、今後とも、白山市の市勢の伸
展に向け、力を尽くしてまいります。

大
おお

屋
や

　潤
じゅん

一
いち

 副議長

―より参画しやすい議会へ―
　令和３年３月８日、市議会３月会議初日において、
議員各位のご推挙を賜り、副議長の要職に就任させ
ていただきました。身に余る光栄でありますととも
に、その責任の重さを痛切に感じているところでも
あります。
　以前、議会改革の一環として行われた市民アン
ケートの結果、女性や若い世代が議員を目指せる環
境づくりを求める声が多く寄せられました。
　地方議員のなり手不足が叫ばれる中ではありますが、老若男女を問わず、志ある市民が議員を目指せる、
そんな参画しやすい議会づくりを目指して、議会の公平公正な運営、さらなる議会改革の推進を通して議
長を全力で補佐してまいります。市民の皆様のより一層のご理解・ご協力をお願い申し上げます。

わたしたちが議長・副議長です

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が落成式、開店祝いの花輪を出すことは禁止されています。
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新し
くなった議会

組織を紹介します（◎委員長、○副委員長）

所管　議会だより発行、議会報告
会、議会広報・広聴活動に関する事項

広報広聴委員会

◎大屋潤一　○木谷和栄
　山本佳裕　　上田良治　　原　卓二
　吉本史宏

所管　議会運営を円滑に行うため、
本会議の日程や提出された議案などの
審議方法について協議します。

議会運営委員会

◎石地宜一　○吉本史宏
　池元　勝　　中野　進　　小川義昭
　村本一則　　寺越和洋

所管　議会事務局、総務部、企画振興部、市民生活部、
会計課、選挙管理委員会、監査委員の所管に属する事項

総務企画常任委員会

　　　石地宜一　　村本一則　　原　卓二
藤田政樹　◎池元　勝　○上田良治　　宮岸美苗

所管　教育委員会、健康福祉部の所管に属する事項

文教福祉常任委員会

　　　山口俊哉　　澤田昌幸　　大屋潤一
西川寿夫　◎田代敬子　○山本佳裕　　小川義昭

産業建設常任委員会

　　　吉本史宏　　北嶋章光　　谷　健一
寺越和洋　◎中野　進　○木谷和栄　　岡本克行

所管　産業部、観光文化スポーツ部、建設部、上下
水道部、農業委員会の所管に属する事項

所管　予算・決算に関する事項

決算常任委員会

◎大屋潤一　○池元　勝
　山本佳裕　　上田良治　　谷　健一
　原　卓二　　木谷和栄　　中野　進
　田代敬子　　山口俊哉　　吉本史宏
　澤田昌幸　　石地宜一　　小川義昭
　北嶋章光　　村本一則　　宮岸美苗
　岡本克行　　寺越和洋　　西川寿夫

予算常任委員会

白山市議会だより4 白山市議会だより 5政治家が選挙区内の人にお金や物などを贈ることは禁止されています。
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一般会計 501億円
特別会計 249.8億円
事業会計 120.5億円

予算を審議

含まれていない。今後検討し、必要があ
れば補正予算で対応する。

市

保育所費の会計年度任用職員について、
保育支援員の人件費は含まれているの
か。

議員

まずは研修で仕事の内容を周知し、それ
が終わってから、次の段階に移りたい。

市

福祉協力員活動費について、研修費のみ
の計上だが、将来的にどう考えているの
か。

議員

人気が出そうな特産品を想定し、今後返礼品のラインナップを増やすべく検討している。

市

ふるさと納税について、金額が減少しているが、何か新たな取り組みを進めては。
議員

申請状況を見ながら適正な時期に補正を
していきたい。

市

定住促進奨励金について令和２年度はか
なりの金額を補正した。令和３年度予算
は前年度並みの金額だが、もう少し上乗
せしては。議員

市議会３月会議概要　３月８日（月）～24日（水）

予算審議の主な質問と答弁

デジタル課が創設されるので、連
携して

取り組んでいく。

市

広報費について、フェイスブック、イン

スタグラムなどのネット広告も検討して

は。
議員

現在の各学校の取
り組みにSDGsの

視点

を関連付けるもの
で、内容は各学校

で考

えるというものだ
。 市

小学校振興費・中学

校振興費のSDGs推

進事業の内容は。

議員

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家が入学、卒業、出産などの祝儀を出すことは禁止されています。
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日 月 火 水 木 金 土
５／30 31 ６／1 2 3 4 5

開会
本会議10：00～

（提案説明）
広報広聴委員会

6 7 8 9 10 11 12
本会議10：00～

（一般質問）
※代表質問

13 14 15 16 17 18 19

本会議10：00～
（一般質問）

本会議10：00～
（一般質問） (一般質問予備日）

常任委員会
・総務企画
・文教福祉
・産業建設

（常任委員会予備日）

20 21 22 23 24 25 26

予算常任委員会 特別委員会
閉会

本会議15：00～
（表決）

６月会議の予定
（６月３日㈭～６月24日㈭）

議会傍聴をお待ちしています

新型コロナウイルス感染拡大の状況により、会議予定の変更や傍聴の自粛要請を行う場合がありますので、ご理解を
お願いします。

聴覚に障害のある方に対し、本会議には手話通訳士が配置されている
ほか、要約筆記（要予約）もご利用いただけます。

○＝賛成　×＝反対 氏　
　
名

山
本　
佳
裕

上
田　
良
治

谷　
　
健
一

原　
　
卓
二

木
谷　
和
栄

池
元　
　
勝

中
野　
　
進

大
屋　
潤
一

田
代　
敬
子

山
口　
俊
哉

吉
本　
史
宏

澤
田　
昌
幸

石
地　
宜
一

小
川　
義
昭

北
嶋　
章
光

村
本　
一
則

宮
岸　
美
苗

岡
本　
克
行

寺
越　
和
洋

藤
田　
政
樹

西
川　
寿
夫

◎会派名
一創＝一創会
立志＝会派立志
市政＝市政会

会
派
名
一
創
市
政

立
志
一
創
一
創
立
志

一
創
立
志
一
創
市
政
市
政
立
志

立
志
一
創
一
創

令和３年度白山市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ※
議
長
は
採
決
に
加
わ
り
ま
せ
ん
。

○
令和３年度白山市国民健康保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
令和３年度白山市介護保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○
白山市国民健康保険条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
白山市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運
営の基準に関する条例等の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

＊この他にも47件の議案の提出があり、全会一致で同意または可決しました。

私は 賛成・反対しました

２町会から応募がある。個
人向けの除雪機については
問い合わせはあるが、数は
未定だ。 市

除雪機械購入補
助金の申し込み
状況は。

議員

伐採を依頼した個人からの
申請を受け、個人に対し支
払うものだ。

市

鳥獣害支障樹木
伐採等事業補助
金の交付先は。

議員継続分の１件のみで、新規については補正対応を考えている。
市

工業振興事業費の起業家支援補助金について、何件分を想定しているのか。議員

※代表質問とは一般質問のうち、会派に属する議員が会派を代表し行う質問です

白山市議会だより6 白山市議会だより 7政治家が町内会の行事や催物に寸志や飲食物を差し入れることは禁止されています。
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一 質般 問
議員が市の一般事業に対して、
執行の状況または将来の方針、
政策的な提言などを行います。
一問一答形式による質問時間は、
１議員30分以内です。

市議会HP
QRコード

市ホームページで議会録画映像の配信や、「会議録の検索」
により一般質問など本会議の詳しい内容も、ご覧になること
ができます。

一般質問コーナーの掲載記事は、発言議員本人から
の寄稿によるものです。

http://www.city.hakusan.ishikawa.jp/

ココ

３月会議の一般質問は、３月15日（月）、16日（火）の２日間にわたり行われました。

都市基盤
「めぐーる」の運行経路見直し P10 村　本
白山ろく地域の小さな拠点形成 P11 山　口
除雪機械の固定費見直し P11 岡　本

産　　業
減農薬・減化学肥料、有機農業の推進 P11 宮　岸

行 財 政
組織の垣根を越える取り組み P11 池　元

健康・福祉
脳脊髄液減少症の周知 P８ 田　代
（仮称）「白山市健康づくり推進条例」の制定 P８ 小　川
保育支援者の雇用支援制度の周知と配置 P９ 中　野
救命講習機会の増 P９ 　原
ひとり親家庭への地域貢献サービス P９ 上　田
コロナウイルスワクチン接種の対応 P９ 　谷

市民生活
市営墓地公苑内にトイレの設置 P10 西　川
美しい海岸を守るための施策 P10 吉　本
送迎用軽自動車の貸与 P10 澤　田

交通事故や部活等で頭を強く打った
ことでめまいやふらつきが治らず、後で脳脊髄
液減少症だったと分かることがある。子供たち
にこの病気の周知および相談窓口の周知を図
れ。

脳脊髄液減少症のみならず、病気や
怪我については、機会を捉え指導していく。４
月から石川県女性センターで相談窓口が定期的
に開設されることを市ホームページなどで周知
していく。

質　問

答　え

市民一人一人が健康への関心を高
め、市民相互に自主的な健康行動の実践を促す
機運づくりの契機とし、市と市民が共に健康長
寿のまちづくりを推進する「市健康づくり推進
条例」を制定しては。

本市は将来都市像「健康で笑顔あふ
れる元気都市　白山」の実現に向けたまちづく
りに積極的に取り組み、一昨年３月に「健康都
市　白山」の宣言を行った。健康都市宣言の趣
旨を踏まえ、制定に向けて検討を進める。

質　問

答　え

脳脊髄液減少症とい
う病の周知を図れQ

相談窓口を市のホー
ムページなどで周知
をする

A

（仮称）「白山市健康
づくり推進条例」を
制定しては

Q

条例制定に向けて検
討を進めるA

HPVワクチン定期接種、パートナー
シップ制度、フードパントリーの取り組みなど

生活道路の補修整備計画、事業継
続力強化支援計画、市長の予算編成の思い

他の質問 他の質問
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よし
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動画で
チェック

動画で
チェック

健康・福祉 健康・福祉

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家が運動会やスポーツ大会に飲食物を差し入れることは禁止されています。
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保育士の資格を持たなくても保育の
補助を行う人がいれば保育士の業務改善につな
がる。法人保育園には保育支援者の雇用を支援
する国の制度を周知して利用促進を図り、公立
保育所には配置して保育士の負担軽減と健全な
保育現場の確保を。

今年度から法人保育園及び認定こど
も園に対し本制度を活用して補助をしている。
来年度以降も引き続き周知して実施園の増加に
努める。公立保育所についても保育支援者の配
置について検討する。

質　問

答　え

新型コロナウイルスの感染拡大によ
り、今後もひとり親家庭は経済的な影響を受け
ることが避けられない。生活安定を図るため、
白山市自体の取り組みとして地元貢献に併せ、
地元商品をギフト提供してはどうか。

ひとり親への支援については、昨年
6月に市独自の施策として臨時特別給付金を支
給している。今後地元地域への貢献に併せた地
元商品のギフト提供については、国の支援施策
の動向を踏まえ検討する。

質　問

答　え

AED（自動体外式除細動器）の普
及は相当進んでいると思われるが、救命講習の
機会が少ないと感じている。白山市の定例開
催は月に１日だが、金沢市では月に10日ある。
本市としても、機器の設置のみならず、受講し
やすい環境づくりを検討しては。

AEDの使用方法を学ぶことができ
る救命講習の必要性をホームページや広報紙、
回覧などを通じて広く周知する。各地域での防
災訓練にも講習を取り入れるようお願いしてい
く。

質　問

答　え

保育支援者の雇用支
援制度の周知と公立
での配置を

Q

法人保育園には周知
をし、公立には配置
を検討する

A

ひとり親家庭への支
援に併せ地域貢献
サービスを

Q

地元商品のギフト提
供を検討するA

救命講習の機会を増
やすことを検討して
は

Q

各地域の防災訓練に
講習を取り入れてい
く

A

障害者福祉施策、デジタル化推
進、虐待や不適切な養育の防止、水道水など

山島地区中心部整備事業支援と
農業ブランド化の施策

千代野地区ウオーキングコース
の凹凸解消、デジタル課設置の内容と効果など

他の質問

他の質問

他の質問
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動画で
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動画で
チェック

健康・福祉 健康・福祉

健康・福祉

①ワクチン接種について、接種会場
への移動が困難な高齢者や障がいのある方が接
種を希望される場合の対応は。②住民票を移し
ていない単身赴任者や学生の接種は。

①市内の集団接種会場へバスの送迎
について協議している。コミニュティバスが
走っていない土曜日、日曜日に無料の送迎バス
を運行したい。
②住民票を移していない場合、接種券を使用
し、所定の手続きで全国の協力医療機関で接種
は可能だ。

質　問

答　え

新型コロナウイルス
ワクチン接種の対応
は

Q

集団接種会場ヘの無
料送迎バスを土・日
に運行したい

A

災害に備えた対策、二次避難施設
の空調設備整備

他の質問

谷
たに
　健

けん
一
いち

動画で
チェック

健康・福祉

白山市議会だより8 白山市議会だより 9政治家がお祭りに寄附や差し入れをすることは禁止されています。
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都市基盤市民生活

コミュニティバス「めぐーる」の路
線から外れている市民は、無料対象年齢を70
歳に引き下げても、また、65歳で運転免許証
を自主返納しても無料サービスを受けられな
い。運行経路の根本的な見直しによる不公平感
の解消対策は。

「めぐーる」は、路線バスの補完目
的で運行している。路線外の市民が無料サービ
スを受けられないことは承知しているが、鉄道
と路線バスに「めぐーる」を加えた公共交通網
の維持・強化に努めたい。

質　問

答　え

協働で創るまちづくりの事業とし
て、免許の返納促進及び高齢者の事故抑止のた
め、免許返納者や交通弱者の方向けに、送迎用
軽自動車を市より貸与して、その地域にあった
送迎方法で運用しては。

送迎用軽自動車の貸与支援につい
て、白山ろくのみならず、平野部でも問題解決
につながる取り組みと考えており、法的制限な
どや他市の事例を参考にしながら、協働のまち
づくりにおける支援策のメニューとして検討し
たい。

質　問

答　え

海岸清掃ボランティアの活動状況と
参加者、参加団体を増やすための施策をどのよ
うに考えているのか。

昨年は延べ33回、1200人余りの方
に海岸のボランティア清掃を行っていただい
た。多くの方々が恒例の清掃活動以外で海岸清
掃に参加いただいたのは初めてで美しい海岸を
守りたいという善意ある行動に感謝申し上げ
る。新年度、ごみ箱を市内の海岸２か所に設置
し参加しやすい環境づくりに努めたい。

質　問

答　え

コミュニティバス
「めぐーる」の運行
経路見直しは

Q

公共交通網を維持強
化していきたいA

協働で創るまちづく
りに送迎用軽自動車
の貸与を

Q

支援事業としてメ
ニューに加えられな
いか検討したい

A

美しい海岸を守るた
めの施策はQ

不法投棄監視パト
ロールや監視カメラ
を設置

A

選挙報道、統合型校務支援システ
ム、鳥獣害対策、人権問題要綱策定など

融雪装置設置市道の除雪対応、高
齢者宅の屋根雪下ろしの窓口設置など

ボランティアポイント制度、枝の
落下危険、成年年齢18歳、コロナ禍の行事

他の質問他の質問

他の質問
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市民生活市民生活

白山市内に市営墓地が大小合わせて
11か所ある。トイレの設置がなく、困る場合
が多々あるとのこと。現在、合葬墓が整備され
ている竹松墓地公苑から順次トイレの設置を。

墓地にトイレを設置する場合には、
電気、水道、下水道などのインフラを整備する
必要があり、難しい状況だ。必要性やインフラ
整備及び周辺環境などを含め、研究していきた
い。

質　問

答　え

市営墓地公苑内にト
イレをQ

必要性や周辺環境な
どを含めて研究して
いきたい

A

暁烏敏賞の贈呈式他の質問

西
にし
川
かわ
寿
ひさ
夫
お

動画で
チェック

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家本人が参列する場合を除き、葬式の香典等を出すことは禁止されています。
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都市基盤

産　　業

当市の除雪機械の固定費は近隣の自
治体と比べても格差が大きく、除雪体制を維持
していくためにも早く県の水準まで引き上げて
は。また除雪中の写真撮りや作業日報等、作業
負担を軽減できないか。

来年度より３年間で県の単価水準ま
で引き上げる。近年はGPSやカメラ搭載等管
理システムの活用事例もあり、今後、業者の負
担軽減につながる方法がないか検討していく。

質　問

答　え

昨年３月に作成された都市計画マス
タープランの白山ろく地域の方針に、小さな拠
点の形成と明記してあるが、進展は。また、責
任部局はどこか。

小さな拠点の形成は、市の支援を受
けつつ、住民や地域が主体となって地域づくり
を進めることが不可欠。白峰地区でNPO法人
白峰まちづくり協議会が主体となって取り組ん
でいる。協働推進課が関係部局と連携し、白山
ろく地域の集落生活圏の維持に向けて地域を支
援していきたい。

質　問

答　え

観光文化スポーツ部として再編さ
れ、２年で様々な効果や成果が得られたことは
良かった。ここで得られた組織の垣根を超える
手法を今後、他の部署やプロジェクトごとに生
かす考えは。

一体性のある組織としてまだ道半ば
ではあるが連携が図られていると認識してい
る。時代の流れの中で各課の組み合わせは今後
もやっていきたいと思っている。『オール白山』
は一つのキーワードであり、その中に個々の部
署があるというふうに考えている。

質　問

答　え

減農薬・減化学肥料、有機農業を農
業施策の柱に位置付け、新たな担い手作りにつ
なげたり、生産物の販売を道の駅の特色とする
など積極的に推進を。

環境保全型農業は第２次まち・ひ
と・しごと創生総合戦略に位置付けて、国の制
度を活用し推進している。減農薬・減化学肥
料、有機農業には収量確保や労働力軽減の課題
があり、地域間の理解と協力が不可欠。取り組
みの拡充を関係機関と検討したい。JA直売所
や道の駅の売場作りも協議したい。

質　問

答　え

除雪機械の固定費見
直しと除雪作業の負
担軽減を

Q

３年間で県水準へ、
作業負担の軽減方法
は検討する

A

白山ろく地域の小さ
な拠点形成の責任部
局は

Q

協働推進課が関係部
局と連携し支援して
いきたい

A

組織の垣根を越える
取り組みを、他の部
署にも生かせ

Q

オール白山で常に
各課で連携を取り、
やっていく

A

減農薬・減化学肥
料、有機農業の推進
を

Q

関係機関と連携し取
り組みを拡充できな
いか検討したい

A

埋蔵文化財専門職員の新規採用
と増員

コロナ禍の支援、ワクチン接種、
体験型観光、白山ブランド、35人学級など

学校給食無償化、一次産業の強
化、スキー場市民割引、コロナワクチンなど

性の多様性、国保税の子どもの均
等割軽減、少人数学級、酪農への支援策など

他の質問他の質問

他の質問他の質問
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都市基盤

行 財 政

白山市議会だより10 白山市議会だより 11政治家がお中元やお歳暮を出すことは禁止されています。
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こんなことが決まりました
Pick up

1
聴覚障害者のための地域活動支援センターが設置
されます

目 的 	 この施設は聴覚に障害のある人が地域でより安心して暮らせるよう支援する拠点として、老人
福祉センターこがね荘の１階に設置されます。

内 容 	 石川県聴覚障害者協会が運営主体となり、専門職員によ
る手話や筆談など、聴覚障害者への支援の拡充を図り、
創作活動機会の提供や社会との交流促進を行う施設です。

質 問 	 開所日はいつになりますか。

答 え 	 令和３年10月１日を予定しています。

Pick up
2
白山手取川ジオパーク新商品開発支援事業助成金
が継続されます

内 容 	 白山手取川ジオパークをアピールする商品で、継続的な販売を目指す独自商品の開発に取り組
む者に対し10万円を上限に補助を行います。

	 （令和２年度実績）
	 ・	NPO法人白峰まちづくり協議会
	 　　白山手取川ジオパークトートバッグ
	 ・瀬川屋
	 　　ジオエコＴシャツ

意 見 	 決して少額ではない金額を補助するので継続
してジオパークの活動につなぐほか、新商品
に関しては末永く愛される商品となるよう市
がしっかりとフォローしてほしい。 新商品として開発されたトートバッグ

広 報 広 聴 委 員 会
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